
Verbale n. 7
 
Oggi, 13 giugno 2018, alle ore 14.30, si è riunito, nell’Aula Magna di via Mantova, il 
Collegio dei Docent dell’Isttuto d’Istruzione Superiore “A. Manzoni” di Suzzara 
(MN) per discutere il seguente Ordine del Giorno:

1. Letura e approvazione del veraale della seduta precedente 
2. Illustrazione del piano di formazione dei docent messo a punto dal Gruppo di 

Coordinamento Interamaito dei Dirigent Scolastci 
3. Report sulle atviti svolte durante l’anno scolastco da parte dei docent 

Funzione Strumentale e Responsaaili di Progeto 
4. Illustrazione P.A.I. (Piano Annuale per l’Inclusiviti) 
5. Comunicazioni della Dirigente Scolastca.
 
Presiede la Dirigente prof.ssa Paola Bruschi, veraalizza la prof.ssa Alessandra 
Perrota.

Risultano present tut i docent ad eccezione dei seguent insegnant: Capiluppi A., 
Engermann A., Faaré Oromì G., Grande M., Wright L.

Prima di tratare i punt all’o.d.g. la Dirigente chiede un integrazione dello stesso per
riconoscere (o meno) la valenza dell’anno scolastco trascorso all’estero dagli 
student dell’Isttuto come atviti di ASL. Il punto in oggeto verreaae tratato prima
delle Comunicazioni della DS, che quindi passano al posto n.6.
Il Collegio approva l’integrazione all’unanimiti.
Delibera n°4/2018

Punto 1.
Viene leto il veraale della seduta precedente e si fanno present due errori 
materiali, che verranno immediatamente corret: la proposta per il liceo linguistco 
di portare il monte ore da 27 a 28 riguarda il aiennio e non il triennio  al punto 6 del 
veraale c’è stato un astenuto.
Il Collegio approva il veraale della seduta precedente con due astenut e zero 
contrari.
Delibera n°5/2018

Punto 2.
La Dirigente introduce il punto in oggeto sotolineando il fato che il Gruppo di 
Coordinamento Interamaito si è sofermato sui punt di deaolezza dei corsi di 
formazioni propost nel corrente a.s. e sugli amait di maggiore utliti.



Viene proietato il piano generale di formazione proposto per il prossimo anno, ma 
si sotolinea che dopo il 18 giugno c.a. sari disponiaile la versione defnitva che sari
inviata via mail a tut i docent per poter efetuare l’eventuale iscrizione.

La Dirigente sotolinea che sono aumentat i punt di erogazione dei corsi rispeto al 
corrente anno, per permetere ai docent di evitare spostament lunghi, inoltre fa 
presente che ci si potri iscrivere come singolo docente, come scuola, come consiglio
di classe o come team docent.  Le aree proposte sono le stesse dell’anno scorso ma 
sono state arricchite per andare incontro alle richieste dei docent che hanno 
manifestato la necessiti di otenere risultat concret spendiaili nelle classi a livello 
pratco.

Punto3. 

Si passa la parola alle Funzioni Strumentali e ai Responsaaili di Progeto per il report 
delle varie atviti svolte durante l’anno.

- La prof.ssa Maria Fornasari relaziona sul Progeto Accoglienza e Orientamento
in entrata. Si allega la documentazione presentata.

- La prof.ssa Maddalena Bigi relazione sul progeto di Orientamento in uscita. Si
allega la documentazione presentata.

- La prof.ssa Rossella Andrao relaziona sul progeto “Citadinanza studentesca”.
Si allega la documentazione fornita dalla docente.

- La prof.ssa Bianca Carreta relaziona sui proget relatvi alla Promozione della 
Salute. Si allega la documentazione detagliata. Lo specifco aspeto 
riguardante il CICA (sportello d’ascolto) viene approfondito dalla prof.ssa 
Lorella Fornaciari, che illustra l’ampio ventaglio delle proalematche portate 
dagli student durante i colloqui e invita i colleghi a rifetere su questo 
“sommerso” che interpella la “professione docente” metendo in crisi le 
pratche didatche ordinarie.

- La prof.ssa Susanna Beduschi relaziona sulle atviti sportve efetuate 
durante l’anno. Si allega la documentazione fornita dalla docente.

- La prof.ssa Laura Andreani relaziona sulla atviti di sostegno alla docenza. Si 
allega la documentazione presentata.

- La prof.ssa Emanuela Spreafchi relaziona sui corsi pomeridiani fnalizzat al 
conseguimento delle certfcazioni di lingua inglese di livello B1 e B2. I corsi 
efetuat sono stat 6, di cui uno rivolto ai docent, tre per il livello B2 e due 
per il livello B1, solo un alunno non ha otenuto la certfcazione.

- La prof.ssa Joséphina Autelitano relaziona sui corsi pomeridiani fnalizzat al 
conseguimento della certfcazione di lingua francese. Il corso per il livello B1 è



stato seguito da 14 alunni della classe 3 LA e il corso per il livello B2 è stato 
seguito da due alunne, delle classi 5 LA e 5 LB. Tut hanno otenuto la 
certfcazione con otmi risultat.

- La prof.ssa Daniela Puce mostra un video realizzato interamente dagli alunni 
dalla classe 4 SB sulla “giustzia ripartva”, nell’amaito dell’alternanza scuola-
lavoro. La docente sotolinea il fato che questo lavoro sperimentale è la 
risultanza di un percorso di presa di coscienza da parte degli alunni e che 
l’alternanza va vista anche come un modo per creare nuove sensiailiti e 
coscienze critche.

Punto 4.

La prof.ssa Kata Piraino illustra le atviti svolte dai docent di sostegno fnalizzate 
all’ inclusione scolastca. Le suddete atviti sono state rivolte, in primo luogo, agli 
student con disaailiti o disturai certfcat, per i quali la scuola si adopera dalla fase 
di preiscrizione fata in terza media, fno al conseguimento del diploma o 
dell’atestato fnale, in caso di programmazione diferenziata.

Le azioni messe in ato per assicurare il livello massimo di inclusione sono:

- Collaaorazione e scamaio costante con le famiglie, la neuropsichiatra e i 
servizi sociali, talvolta anche con il triaunale dei minori, con gli ent e le 
comuniti socio-educatve present sul territorio 

- Progetazione dei “percorsi di vita” relatvi al futuro post-scolastco 
- Elaaorazione, condivisione e costante monitoraggio dei P.E.I. e dei P.D.P. da 

parte di tut i memari dei Consigli di classe 
- Proget ed uscite extra-didatche che coinvolgono compagni di classe degli 

alunni certfcat 
- Gestone elastca e fessiaile dell’orario di servizio dei docent di sostegno.

Punto 5 (integrazione o.d.g.)

La Dirigente chiede l’approvazione del Collegio per riconoscere la valenza dell’anno 
di studio all’estero come atviti di alternanza scuola-lavoro, anche ai fni della 
regolarizzazione del monte ore richiesto per il triennio. Il Collegio approva con 2 
contrari e 2 astenut.

Delibera n°6/2018

Punto 6.

a) La Dirigente sotolinea l’importanza di frmare i contrat e di regolarizzare la 
documentazione in caso di conferimento di incarichi o proget, per favorire il 



lavoro di rendicontazione da parte del DSGA e invita i docent a disciplinare i 
vari proget propost, facendo atenzione a partre con le atviti solo dopo 
l’avvenuta autorizzazione.

a) La Dirigente chiede poi ai docent a t. i. se hanno ricevuto via mail il modulo 
per la premialiti, la prof.ssa Botassi fa presente di non averlo ricevuto.

c) Per quanto riguarda l’alternanza scuola-lavoro, la Dirigente fa presente la 
necessiti di avere docent disponiaili, all’interno dei vari Consigli di classe, per
un’efcace distriauzione dei compit a supporto della commissione preposta, 
visto l’aumento della mole di lavoro. Inoltre riferisce di aver assistto alla 
presentazione pomeridiana del lavoro svolto dagli alunni della 4AS e da una 
parte degli alunni della 3 BS, sulla rivalutazione e sul recupero di Villa 
Galvagnina di Moglia. Il progeto “cultura digitale” era fnalizzato a rivalutare il
patrimonio artstco e culturale del territorio, atraverso la scansione e la 
stampa in 3D. Anche il Progeto di ASL “Co-Al-Co” propone percorsi che 
generano competenze alte nel campo della coprogetazione, condivisa coi 
sogget territoriali. I docent sono invitat a rifetere sugli aspet qualifcant 
dell’ASL.

d) In conclusione, la Dirigente invita i consigli di classe a tener conto del percorso
formatvo e delle competenze raggiunte dai singoli student in sede di 
scrutnio. 

Prima di terminare la seduta la Dirigente ringrazia tut i docent che hanno fornito la
loro preziosa collaaorazione, a partre da quelli dello staf per contnuare con tut i 
responsaaili di aree progetuali o di singoli proget. Si conferma la ricchezza di 
questa Scuola dal punto di vista delle proposte, delle sinergie createsi con l’esterno, 
del vivace clima culturale interno.

Tuto il Collegio saluta e applaude infne i docent che si apprestano ad andare in 
pensione: i professori Stefano Zecchi, Renzo Franzini, Mara Magot, Valll Benvenut,
Laura Frappi. Anche il DSGA Nazzareno Casareggio, pure pensionando, viene 
salutato con calore e da tut ringraziato per il lavoro svolto nell’interesse comune.

La seduta è tolta alle ore 16,30.

 Il segretario                                                                      Il Presidente



Alessandra Perrota                                                            Paola Bruschi


